

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emaprons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Ordinations à la Basilique Notre Dame de Québec, par Son Eminence le Cardinal Taschereau.—Ouverture du nouveau noviciat des Pères Dominicains à St-Hyacinthe; quatre novices prennent l'habit de St Dominique.—Décès de la fondatrice et première supérieure de l'Hôpital catholique de Charlottetown, Isle du Prince Édouard: Sœur St Thomas, du Convent des Sœurs de la Charité, à Québec.—Prosperité au Manitoba.

Causerie Agricole : De l'élevage des bêtes à cornes (Suite).—Race Holstein.—Race West-Highland.—Race Suffolk.—Races Jersey et Guernesey.

Sujets divers : De l'instruction agricole.—Culture du céleri.—Moyen de hâter le développement des arbres fruitiers.

Choses et autres : Election des directeurs et officiers de la Société d'Agriculture du comté de Témiscouata.—Restez au pays; la patrie a besoin de vos bras, ne les lui refusez pas.—Travailler au perfectionnement de notre agriculture, serait la rendre trois fois plus productive qu'elle l'est actuellement.

Recettes : Des maux de dents.—Des hémorragies nasales.

Nous publierons au prochain numéro de la Gazette des Campagnes le compte-rendu de la séance donnée par les membres de la "Société St Thomas d'Aquin," au Collège de Ste-Anne mardi dernier.

A nos abonnés retardataires.—A l'occasion du 24^e anniversaire de la Gazette des Campagnes, numéro 1, 28 octobre dernier, nous disions qu'au-delà de \$3,000 nous étions dus pour abonnements, et nous invitons les retardataires à nous payer le plus tôt possible. Nous nous attendions à un bon mouvement de la part de ceux qui ont véritablement à cœur l'existence de notre journal; cependant nous n'avons reçu que vingt-cinq piastres depuis le 28 octobre. Le mois de novembre est le temps où les cultivateurs vendent leurs produits et c'est aussi le temps où ils payent leurs comptes chez les marchands. Dans ces règlements d'affaires, on doit aussi songer à la Gazette des Campagnes, en payer l'abonnement. Grand nombre de nos abonnés qui nous doivent chacun au-delà de \$10, nous ont demandé des délais; il y a de cela plus d'un an, et nous sommes encore à attendre. Qu'on y pense sérieusement, car ces délais ne peuvent être prolongés davantage.

REVUE DE LA SEMAINE

Ordinations.—Samedi, le 18 décembre, Son Eminence le cardinal Taschereau a fait à la Basilique, les ordinations suivantes :

Diaconat.—MM. Louis Albert Rousseau, Alfred A. Castonguay, Joseph E. B. Levassour, de Québec, et Guillaume A. Lyonnais, d'Ottawa.

Tonsure.—MM. Léger Pérusse, de Québec, et Jean Daniel Bernier, de Sherbrooke.—C. du C.

Le noviciat des Dominicains à St-Hyacinthe.—Le jour de la grande fête de l'Immaculée Conception a été lieu l'ouverture du nouveau noviciat des Pères Dominicains à Notre-Dame de St Hyacinthe. C'est un événement remarquable pour l'ordre des Frères Prêcheurs et pour notre ville, car ce noviciat est le premier dans notre pays.

Quatre novices devaient prendre l'habit de St Dominique, MM. Arthur Pettigrew et Félix Rouleau, ecclésiastiques, de l'Île Verte, dans le diocèse de Rimoueki, et MM. Amédée Archambault et Stanislas Beaugard, de la paroisse de St Césaire, dans le diocèse de St Hyacinthe.

On remarquait à la cérémonie M. le V. G. Gravel, administrateur du diocèse en l'absence de Mgr Moreau, Mgr J. S. Raymond, Vice Supérieur du Séminaire et prévôt du Chapitre de la Cathédrale, MM. les Chanoines Beaugard, Leclair et A. X. Bernard, l'abbé Lecours, ancien curé, l'abbé Laroche, chapelain des Sœurs de la Présentation de Marie, les abbés Dauth, Leduc et Guertin, professeurs du Séminaire, MM. Balthazard, Pratte, Dubrouil, Allard, Beaugard, ecclésiastiques, les élèves de la classe de philosophie du Séminaire, amis de collège des deux novices MM. Archambault et Beaugard, quelques parents des récipiendaires et un bon nombre de citoyens de la paroisse.

La cérémonie eut lieu dans la salle capitulaire du nouveau couvent et fut présidée par le R. P. Mari-